



*Auf der Dachterrasse der Eidgenössischen Technischen Hochschule (ETH) Zürich*

## Dr. Rafael Ball ist neuer Direktor der Bibliothek der ETH Zürich

» Es ist ein großes Erbe: Unter der Leitung von Dr. Wolfram Neubauer hat sich die Bibliothek der Eidgenössischen Technischen Hochschule (ETH) Zürich einen europäischen Spitzenplatz bei der Gestaltung moderner Bibliotheksdienstleistungen für das digitale Zeitalter erarbeitet. Neubauer gab fast 20 Jahre die Richtung vor. Am 1. März hat Dr. Rafael Ball seine Nachfolge als Direktor der ETH-Bibliothek angetreten. Wir gratulieren dem Chefredakteur unserer Fachzeitschriften *b.i.t.online* und *Library Essentials* von ganzem Herzen und wünschen ihm für seine neue Aufgabe alles Gute!

Ball, Jahrgang 1964, kommt von der Universitätsbibliothek Regensburg, der er sieben Jahre als Direktor vorstand. Davor war er Leiter der Zentralbibliothek des Forschungszentrums Jülich.

Sein Managementansatz ist die Ausrichtung der Bib-

liothek auf die veränderten Rahmenbedingungen der Wissenschaftskommunikation in der digitalen Welt. Er propagiert ein Loslösen von der klassischen Bibliothekslehre hin zu einer Bibliothek als beratungsintensive und technikgetriebene Dienstleistungseinrichtung. In der Forschung beschäftigt er sich mit innovativen Geschäftsfeldern wie Bibliometrie/Scientometrics, Open Access und dem digitalen Menschen. Ball hat Biologie, Slawistik und Philosophie studiert, in Biologie promoviert und sich in Freiburg und Frankfurt für das wissenschaftliche Bibliothekswesen qualifiziert.

Er ist Autor zahlreicher Veröffentlichungen und hat mehrere Bücher aus philosophisch-bibliothekarischen Blickwinkel auf die Veränderung der Welt und Gesellschaft durch die Digitalisierung geschrieben. ■